

SUSCRIPCION

En la capital, un mes... pesetas 1,25
Fuera de la capital, trimestre... 4,25
Portugal, trimestre... 5,00
D. más países extranjeros... 9,00
Número atrasado... 0,10

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

AYUNOS

En 4.ª plana, 0'10 pesetas línea de doce
ciceros.
En 3.ª plana, antes del pie de imprenta, 4
0'25 pesetas línea.
En 1.ª plana, 4 pesetas línea.
Gacetillas en 3.ª plana, 0'60 pesetas línea.
Comunicados, 4 pesetas línea.
Requelas de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

EDICION DE LA TARDE

EL NOTICIERO
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación
en la región

Los mejores productos en
CERVEZAS-HIELO Y BASEOSAS

Sociedad GAMBRINUS
Valladolid

Fídate en el mar en todas partes

LA GANADERIA ESPAÑOLA

Un colega catalán dice que el ganado español es el ganado mejorado de los países adelantados, lo que las galeras de Colón á los trasatlánticos alemanes últimamente construidos. Cuando se compara—añade—el ganado vacuno español con el del resto de Europa, cuando se estudia la evolución de la especie bovina en el siglo XIX, causa espanto ver la decadencia de España. Parece imposible que nos hayamos desinteresado por completo del progreso agrícola moderno, siendo así que Francia nos daba un buen ejemplo, á partir de 1830, y sobre todo, después de la guerra con Alemania.

La riqueza pecuaria ha progresado de manera enorme. El ganado vacuno, especializándose y perfeccionándose, ha aumentado su capacidad de producción en proporciones inverosímiles, pues hoy sus razas (18 millones 500.000 cabezas) producen una riqueza anual que pasa de 4.000 millones de francos, superior á toda la producción agrícola y pecuaria de España que sólo es de 3.400 millones de pesetas. Seguir, pues, el ejemplo de las naciones más adelantadas, es el deber más elemental de los gobiernos y la ganadería necesita recursos y apoyo eficaz del Estado. Si el Ministerio de Agricultura ha de responder con sus actos al fin pa-

ra que se ha creado, es menester que con resolución resuelva los problemas que amenazan acabar con nuestra empobrecida y agonizante ganadería.

Hace falta un avance y estadística de la riqueza pecuaria y un plano de las vías pastoriles que han sido de tentadas al Estado, con grave perjuicio de la ganadería. Conviene crear las pastorias regionales modelo, así como las granjas y escuelas experimentales.



Mañana, Santo Tomás de Aquino, confesor, y Santas Felicitas y Perpetua.

CULTOS.—Catequesis.—A las nueve y media misa ferial y sermón, que dirá el señor Lectoral. Por la tarde en la capilla del Ecce-Homo, sermón que predicará el señor don José E. Mateos Montalvo, y Miserere.

Cleros.—Primer viernes de mes. La comunión general será á las siete. Los ejercicios de la tarde á las seis y media.

Capilla de San Francisco.—Al obscurer los ejercicios de penitencia. Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta á Santo Tomás de Aquino.—Por la mañana, á las ocho misa de comunión general. A las diez misa solemne y sermón, á cargo del muy R. P. Francisco Jiménez Campaña. Por la tarde, á las cinco, exposición de S. D. M. estación, rosario, reserva, procesión y adoración de la reliquia del Santo.

San Martín.—Todos los días, al obscurer, santo rosario.

San Julián.—Comienza la novena á Jesús Nazareno. Por la tarde, misa solemne con S. D. M. manifiesto y novena. Por la tarde, al obscurer, rosario, novena, gozos cantados y Miserere.

Parroquia del Carmen.—Rosario y Viacrucis.

San Cristóbal.—A las tres de la tarde el Viacrucis.

HERMOSA INICIATIVA

Para conmemorar el XXV aniversario de la coronación del Papa, varias personas, de las que más se distinguen como protectores de los Ciruelos católicos de obreros en la corte, han fundado un Banco popular, que

se llamará de León XIII, y que tendrá por objeto proporcionar pequeños préstamos á los obreros de la ciudad y del campo.

La nueva obra, que viene á llenar un vacío adonde no alcanzaban las actuales instituciones de crédito, cuenta con la cooperación de grandes capitalistas y será dirigida por hombres de gran prestigio en el manejo de los negocios.

Los iniciadores de esta obra han enviado un telegrama á Roma, participando al Papa de los obreros la fundación de tan benéfica sociedad.

DICTAMEN FAVORABLE POR TELEGAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 6.—9'25. En sesión leída en el Senado el dictamen favorable, ya aprobado por el Congreso, de concesión de un crédito extraordinario para combatir la langosta. PALMA.



Bequerel

3 de Marzo

Es indiscutible que el nombre de Antonio César Bequerel es digno de figurar entre los de los grandes científicos que en el siglo XIX han elevado á considerable altura las ciencias físicas. Para convencernos de esto basta ser los títulos de alguna de sus obras, tales como Tratado de la electricidad y de magnetismo; Reaumen de la historia de la electricidad y del magnetismo; Tratado de electro-química; Tratado de física aplicada á la química y á las ciencias naturales; Tratado de las partes orgánicas y Elementos de física teórica y de meteorología.

A sus vastos y profundos conocimientos y á su inteligencia clarísima, unía Bequerel una laboriosidad nunca bien ponderada; y ésta á sus entusiasmos por las ciencias le arrastraron á dimitir en 1816 su empleo de coman-

dante de un regimiento de ingenieros, para consagrarse por completo al estudio, en el cual le sorprendió la muerte el día 18 de Enero de 1878, después de haber prestado importantes servicios á las ciencias experimentales y á la avanzada edad de 90 años, puesto que había nacido en Chaullón-Sur-Loing el 7 de Marzo de 1788.

Estudió Bequerel en la Escuela politecnica, de la que salió á los 20 años de edad con el empleo de teniente de ingenieros, y como tal vino á España cuando la invasión napoleónica.

Al regresar á su patria con el empleo de comandante, fué nombrado inspector de la mencionada Escuela. Pertenció desde 1829 á la Academia de Ciencias y obtuvo el nombramiento de comandante de la Legión de Honor en 1865.

HERNANDO DE ACEVEDO. (Prohibida la reproducción.)



UNA NUEVA FRUTA

La revista inglesa Field señala una adquisición horrfica a nueva que se hizo en Inglaterra.

Se trata de una planta parecida á la guayaba que produce un fruto del tamaño de un limón, de un aroma de licudo y un gusto exquisito cuando está maduro.

Esta planta, feidja selloniana, pertenece á la familia de las mirtáceas y está provista de hojas de cuatro pulgadas, elípticas, de un verde oscuro en su parte externa y cubiertas de un vello espeso en su parte interna.

En nuestro clima no es probable que pueda cultivarse dicha planta en plena tierra, y será necesario tratarla como planta de estufa.

PRECIO DEL TRIGO

Barcelona 6.—10.

El mercado se presenta ya un tanto animado, notándose alguna firmeza en los precios.

Se han hecho operaciones en trigos de Arévalo á 46 reales, de Sala-

manca á 45, Avila á 45,25 y Toro á 45,50 reales.

Han llegado 25 wagoes de trigo.—ROLDOS.

Excelente acuerdo

La Junta de Gobierno de la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy, ha dispuesto que desde hoy, 6 de los corrientes, quede abierta al público la Biblioteca de la misma.

Las horas de lectura serán por ahora, desde las seis de la tarde á las ocho de la noche.

Celebramos mucho que cuente Salamanca con una nueva biblioteca popular.

FERIA EN MADRID

La Comisión de Festejos de Ayuntamiento de Madrid ha acordado que la feria industrial que se celebrará en el mes de Mayo con motivo de la coronación de rey dure desde el 14 del citado mes al 14 de Junio.

Se instalará en la calle de Alcalá hasta la puerta del Parque de Madrid y dentro de él hasta la fuente de las Alcachofas, siguiendo después por todo lo largo del paseo de coches, hasta la puerta del mismo paseo.

CONTINUA EL ALIVIO

POR TELEGAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 6.—10'45. Sagasta y González siguen mejorando.

El próximo Consejo de ministros se celebrará en el domicilio del presidente.—PALMA.

SOLICITUD DE INDULTO

El ilustrado redactor del Heraldo de Madrid que firma con el pseudónimo «El licenciado Vidrieras» ha pedido á la Reina que el indulto que se conceda con motivo de la Coronación del Rey sea tan amplio que compranda desde las multas por pequeñas faltas hasta las sentencias de muerte.

Se cree que ha de prosperar tan humanitaria pretensión, comprendiéndose en aquel indulto toda clase de delitos.

Folleto del NOTICIERO 405

en otro tiempo y que ahora sacrificarían su existencia para salvarse mutuamente. Por eso os llaman los inseparables. —Y con razón. —¿Quiéres venir á verme? —No, es preciso que hable ante todo con Mr. de Boshardy. —No es posible. —¿Por qué? —Porque está en conferencia con otros tres jefes. —¿Quiénes son? —Los verás muy pronto, cuando salgan. —Dime al menos sus nombres. —No puedo, dijo Flor de Encina sonriendo con finura. —¿Por qué te empeñas en callármelos? —Porque pienso darte una sorpresa. —¿Una sorpresa? —Sí. —No te entiendo, —dijo Keinec con asombro. —Pronto me entenderás, respondió Flor de Encina frotándose las manos. —¿Y qué me importan los nombres de los jefes que están allí? —Cree que uno de ellos te hará dar un salto de alegría. —Habla pronto. —¿Lo deseas? —Sí. —Pues bien, no quiero divertirme con tu ansiedad. En primer lugar está allí Obediente. Obediente era un nombre de guerra de Mr. de Cormatin. —Y Servidor. —Este era el nombre de Guerra de Mr. Chateran.

404 MARCOF

en matorrales ya sobre los árboles, estaban siempre dispuestos á dar la señal de alarma. El placis de San Gildas se parecía á todos los otros, y por lo tanto no nos detendremos en describirlo. Diremos únicamente, que era su jefe Mr. Boishardy. Probablemente Keinec había sido enviado con alguna comisión y volvía á dar parte de su cumplimiento. Antes de entrar en el bosque, imitó el canto del mochuelo; le respondió un grito semejante, y el sonido de un cuerno repetido sucesivamente anunció al campamento la llegada de un chuan. Al penetrar en el placis encontró á Flor de Encina, el cual le dijo ten la mano. —¿Ya estás de vuelta? Me alegro que te hayas librado de las balas de los azules. —Gracias pero has de saber que dos ó tres de ellos conservarán un recuerdo de las mías. —¿Te han atacado? —He pasado la noche en medio de las avanzadas del general Guillaume. —¿Y no te han herido? —No. —¿Pero habrán hecho fuego contra tí? —He oído silbar las balas. —El pobre Jahocca vá á alegrarse al verte; en los doce días que has estado ausente no ha hablado más que de tí. —¿Cómo está? —Mejor. —¿Se ha cerrado la herida? —Aún no, pero no tardará en cerrarse. —Me alegro. —Ve que os amáis. —Como dos hombres que quisieron matarse

Folleto del NOTICIERO 401

Los ejércitos republicanos perdían de día en día terreno á las órdenes de Antonio Ressonignol, célebre por sus continuos reveses, aunque el comité de salud pública le llamaba su primogénito. Entonces fué cuando á propuesta de Kieber llegó á ser Marceán á los veintidos años general en jefe del ejército republicano, y aquellas tenaces luchas iban á renovarse con más encarnizamiento que nunca, porque la Bretaña acudía en aquel momento en auxilio de su hermana la Vendée. Juan Chouan ó más bien Juan Cettereau, pues es más conocido con este nombre, se había reunido á la cabeza de sus partidarios con el ejército de La Rochejaquelein en Laval, y el príncipe de Talmout había llegado con un refuerzo de cinco mil hombres. La guerra iba á cambiar de nombre y á llamarse definitivamente la chuanería. En esta época, Diciembre de 1793, continuaremos nuestro relato. El lector nos perdonará el resumen de la guerra del Oeste que acabamos de delinear, porque no podrá menos de reconocer que para la claridad de lo que va á seguir eran muy útiles las páginas que preceden. Más de veinte meses han transcurrido desde el momento que Diego, después de derribar á Marcof de un pistolazo, partió á escape por el camino de Brest llevándose á la pobre Ivona desmayada y delirante. Se recordará sin duda el juramento pronunciado por Jahocca y por Keinec de ceder sus pretensiones al amor de Ivona en favor del que fuese el primero en libertarla. No se habrá olvidado tampoco que Violeta y su hijo, entregados á M. Boishardy, habían sido dirigidos al interior

EDICION DE LA NOCHE

Noticias Generales

Ha fallecido en Madrid el insigne escritor carlista don León Carboneo y Sol. La prensa toda dedica grandes elogios á tan ilustre varón.

El Gobierno ruso, decidido á castigar con rigor á los instigadores de las revueltas estudiantiles, ha dispuesto la salida de una numerosa quenda de detenidos para la Siberia.

En breve se publicará una circular por el ministerio de Instrucción pública, ordenando que los exámenes de grado en las Universidades e Institutos no den comienzo hasta el 20 de Junio.

Su majestad el rey de Portugal ha enviado al general Borbón, por conducto de su embajador en la corte, las insignias de la gran cruz y placa de la orden de San Benito de Avis, que recientemente le concedió.

El estado del presidente del Gobierno francés Mr. Waldeck Rousseau, sigue siendo satisfactorio. Hoy le harán el massage, pues su estado así lo permite.

Ayer estuvo conversando breves momentos con el Presidente de la República Mr. Loubet.

Comunican de París que en la calle de Darwin fué hallada una niña de nueve años, atada de pies y manos, extrangulada con un cordel y con señales evidentes de haber sido ultrajada.

Búscase á un vendedor de baratijas religiosas, en cuyo domicilio se encontraron rastros del crimen.

Según un despacho de Tokio, está realizando grandes progresos en todo el Japón la propaganda del socialismo.

Ha sido designado el general Liaño para sustituir al señor Churrucá en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El duque de Veragua ha recibido las actas de las sesiones del Centro Consultivo para examinar el dictamen y el voto particular al proyecto de reorganización de los arsenales.

Dícese que los indígenas que pueblan el territorio del África del Sur, han herido gravemente de un balazo

en un brazo, al valiente general Dewet.

Como esta noticia procede de Londres, debe ser acogida con la reserva consiguiente.

Dicen de Italia que se han declarado en huelga 2.000 empleados de ferrocarriles, motivada por la última disposición del gobierno italiano. La huelga es parcial y tratase de conjurarla inmediatamente.

En Sagunto (Valencia) fué asaltada por unos enmascarados la casa de don Ignacio Velasco, sorprendiendo á la señora de dicho señor, llevándose una regular cantidad de dinero.

Los ladrones huyeron y son activamente perseguidos por la guardia civil.

El Congreso socialista reunido en Tours aprobó una declaración que dice que toda huelga depende de la libertad de los obreros y que los socialistas aspiran á la paz universal, al desarme simultáneo y á la transformación de la sociedad capitalista en colectivista y reformista.

Con motivo de los últimos sucesos han sido procesados en Barcelona algunos anarquistas, entre ellos la popular Teresa Claramunt.

No se confirma que el acorazado Carlos V vaya á Inglaterra.

Para ese viaje debe proceder una invitación del Gobierno y hasta ahora no se tiene noticia de que Inglaterra haya enviado invitación alguna.

S. M. la Reina Regente ha firmado los nombramientos de Gobernadores militares de Ceuta, Santaña y Santander, á favor de los generales señores Arias, Contreras y Alsina.

Dicen de Londres que el Gobierno de la Gran Bretaña ha dispuesto que las maniobras navales que en breve practicarán las escuadras inglesas se efectúen en aguas de Gibraltar.

Comunican de Londres, que el rey de Inglaterra Eduardo VII, se propone ir á Cannes del 22 al 24 del corriente.

En dicha ciudad, se preparan brillantes festejos para agasajar al Soberano inglés.

La Academia de Ciencias ha publicado una estadística verdaderamente terrorífica de las muertes por erifemenes y asesinatos, demostración de la perversidad humana.

El trabajo es interesante en alto

grado bajo su punto científico, métrico y social.

Telegrafian de París que el deshielo ha producido en el Ródano una considerable crecida, temiéndose grandes y peligrosas detenciones.

Telegramas recibidos de Roma, participan que se ha declarado en quiebra el Banco de Pisa.

La noticia ha causado gran pánico entre las muchas personas que tenían depositados sus capitales en dicho establecimiento de crédito.

En Tours se ha celebrado un Congreso socialista.

Se aprobaron las proposiciones de Faure.

Toda huelga depende de la voluntad de los obreros.

Los socialistas aspiran al desarme militar y la transformación del capitalismo en colectivismo y reformismo.

Los socialistas no pueden formar parte de ningún ministerio sin autorización del partido.

INFORMACION PUBLICA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 6.—1225.

Ante la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de huelgas, han informado Pablo Iglesias y algunos otros caracterizados socialistas.—PALMA.

De la REGION

SEGOVIA.—Han empezado á funcionar, con excelentes resultados, los hornos y máquina de la nueva fábrica «La Palatera».

Parece ser que han fracasado las gestiones que venían haciéndose para que diera algunas funciones en este teatro una compañía cómica.

En Abades se extiende la epidemia de sarampión.

U mamante se han registrado en dicho pueblo diez nuevas invasiones.

ZAMORA.—Hoy y saldrá para su pueblo natal, Riba, el Ilmo. señor Obispo titular de S. basitopol, don Manuel Santand-r.

La Comisión provincial ha dispuesto que don Gerardo Alvarez Solís, oficial-archivero pase interinamente á prestar sus servicios en la Contaduría de la Diputación.

Ha sido destituido el Depo-tario de fondos municipales de Torre.

En Fuentesauco, pueblo de esta

provincia, se ha declarado la epidemia variolosa, por lo que reina la consiguiente alarma entre el vecindario.

PALENCIA.—Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo magistrado de esta Audiencia provincial don José María Suárez y Argüelles.

Ha sido nombrado oficial de quinta en la Administración de Contribuciones, el que lo era de la de Propiedades don Juan Antonio Palmero, á quien reemplaza el de igual clase en la de Contribuciones don Nilo Prieto López.

Según comunicación obrante en el Gobierno civil, en uno de los días próximos pasados fueron lanzadas algunas piedras al maquinista del ferrocarril mixto número 22, cuando éste se hallaba en marcha, sin que por consecuencia lograra herirle.

El hecho ocurrió en la estación de Villada.

Ha sido detenido como autor del bárbaro atentado dos jóvenes de aquella localidad.

VALLADOLID.—Hace unos días que desapareció de esta capital un sargento de artillería, ignorándose su actual paradero.

Ha salido para Oviedo, con objeto de asistir á su hermano conde go en aquella S. I. C., que padece grave enfermedad, el catéd-rático de Derecho Político de esta Universidad don Arsenio Misol.

Ha fallecido el distinguido joven don Ignacio Rodríguez Vázquez.

Anteayer por la tarde se presentaron en el taller de sillería que en la calle de Pi y Margall tiene don Dionisio R. Cocinero, los sillereros Casado Martín, Manuel Pérez y Juan Fidalgo, para indicar á los obreros de dicho taller, Bruno y Nicolás López á que, como ellos, se declarasen en huelga, y como quiera que se negaron á secundarles se produjo una reyoría, siendo agredido á pedradas y con una navaja el dueño de la industria.

Los autores de hecho quedaron detenidos.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia don Anselmo Meaño, ha sido ascendido al empleo superior inmediato y nombrado Interventor de la provincia de León.

Anteanoche se celebró una nueva reunión en el Circulo Mercantil, para tratar de asuntos relacionados con la construcción del ferrocarril de Campos.

Ha salido para Torrejavega el representante de la Compañía Arrendataria de Tibacos en esta capital don Tomás Prieto de la Cal.

CURIOSIDADES

EL TRUST DEL ACERO

El famoso trust del acero no tardará, seguramente, en monopolizar aquel artefacto si persevera en su campaña, iniciada en la forma que verán nuestros lectores.

Según asegura el Tidningen, de Stokelmo, la United States Iron and Steel Corporation ha comprado casi todas las acciones de la Compañía Gollivare Ore por el precio nominal de seis millones de coronas, y en el próximo otoño

se encargará de la explotación de las ricas minas del Norte de Suecia. Veremos si pronto leemos en los periódicos aquellos que en el momento que las grandes sociedades que en el momento que las regiones del Norte se dedican á la industria minera están en trabos con un sindicato norteamericano para la explotación de sus portenancias.

HUELGAS RESUELTAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 6.—18.

Ha quedado resuelta la huelga de albañiles de Pamplona.

También terminó la de braceros del muelle de Valencia.—PALMA.

Audiencia provincial

HOMICIDIO EN CABACO

Mañana empezará á entender el tribunal del Jurado, en la Sección segunda, de la causa por crimen del Juzgado de Siqueros contra Francisco Sánchez Benito, por homicidio de José María Sánchez.

El representante del Ministerio público, que lo es el abogado fiscal señor Bárcena, tiene formuladas las siguientes conclusiones provisionales:

Resulta del sumario que entre ochos y nueve de la noche del 3 de Mayo último, en ocasión de dirigirse á dar una vuelta á los sembrados el hoy procesado Francisco Sánchez Benito, se encontró, en la calle de la Aberea, del pueblo de Cabaco, con José María Sánchez, llegando al poco tiempo al Sr. Sánchez, Juan Antonio Sánchez y Gerónimo Hernández, que procesado, siguiendo la oscuridad que existía en el pueblo, dijo al Sr. Sánchez que le acompañara á recoger los sembrados, á lo cual accedió el Gerónimo, negándose á ello el Sr. Sánchez y diciendo que si necesitaba gente, cogiera un criado, en cuyo momento el procesado dijo al Sr. Sánchez que sino le acompañaba le pegaba un tiro, contestándole el Sr. Sánchez que se iba, y acto seguido el Francisco Sánchez Benito, apuntando al Sr. Sánchez, le disparó un tiro con la escopeta que llevaba, causando varias heridas en el vientre, á consecuencia de las cuales sobrevino hemorragia falleciendo en la madrugada del siguiente día.

Califica el hecho de homicidio, según el artículo 419 del Código penal.

Conceptúa responsable como autor al Francisco Sánchez Benito.

No concurren circunstancias.

Solicita como pena, 14 años 8 meses y un día de reclusión, con las accesorias de inhabilitación é indemnización de 3.000 pesetas y las costas.

Propone prueba testifical, pericial y documental.

El abogado don Miguel Jesús Sán-

de la Bretaña; y finalmente, se recordará también que el marqués de Loc Rouan, huyendo de los que creía sus cuñados, se embarcó en compañía de Julia de Chateau Girón y de Jocelyn para pasar á Inglaterra y desde allí á Alemania. Penetramos en este momento, como hemos dicho al principio de este capítulo, en el antiguo bosque de San Gidas. Los árboles, desnudos de hojas, revelan el rigor del invierno, el cielo pardo y nebuloso amenazaba con dejar caer sobre la tierra esa capa blanca que se llama nieve, y que los sabios nos han enseñado que son los vapores de una nube que, reuniéndose en gotitas, pasan por regiones más frías, se congelan en pequeñas agujas, y en su descenso se encuentran, se unen y se confunden para formar copos; un viento de Nordeste, frío y silbando á ráfagas, penetra en el bosque y lo hace temblar hasta en sus hondos barrancos. Son las cuatro de la tarde; y en el mes de Diciembre el crepúsculo empieza á oscurecer esta parte del hemisferio boreal, donde se halla el antiguo mundo. La noche va bajando rápidamente. Un hombre, vestido con el traje de bretón, que lleva en el sombrero la escarapela negra y en el pecho la imagen del Sagrado Corazón, que indica el chuan, se dirige por la orilla izquierda del Vilaine hacia el bosque. Asoman dos pistolas sobre el cinto de cuero del cual pende un sable sin vaina, lleva un fusil al hombro, y en vez de cartuchera, cuelgan de sus hombros un frasco de caza y delante del pecho un pañuelo anudado que contiene algunas docenas de balas. Este hombre es nuestro antiguo conocido Keinec. En los dos años que han transcurrido no ha

cambiado su fisonomía; la misma expresión sombría y hosca da la energía de que está impregnada cierto aspecto poético y misterioso. Una ancha cicatriz, sonrosada aún, surca su mejilla derecha é indica que el amigo de Marcof no ha permanecido extraño en la espantosa guerra que desgarró su provincia. Hemos dicho que se dirige hacia el bosque de San Gidas. Este bosque estaba entonces en poder de los realistas como todo el país hasta Nantes, y los chouanes habían establecido en él un placis. ¿Qué es un placis? nos preguntaron algunos de nuestros lectores que no están familiarizados con las expresiones usadas en la guerra del Oeste. Vamos á contestarles en breves palabras. Se designaba con este nombre un campamento de chuanes en un bosque. Los realistas elegían con este objeto un punto céntrico, cortaban los árboles en una circunferencia de algunos metros, y construían rápidamente en medio del recinto cabanas de madera y cesped. En el centro se reservaba un árbol, ó á falta de él, se clavaba un tronco sobre el cual colocaban una cruz de plata erigiendo al pie un altar de tierra y musgo. En este campamento se refugiaban las mujeres y niños que habían abandonado sus quintas y cabanas saqueadas ó incendiadas por los azules. Unos se ocupaban en moler trigo, otros fundían balas y los niños tejían sombreros ó hacían escarapelas. Estos campamentos servían también de hospital para los heridos y de cuartel general para los jefes, y centinelas repartidos en las cercanías, ya

—¿Y quién más?
—Adivinalo.
—¿Cómo he de adivinarlo?
—Es un antiguo amigo tuyo.
—¿Marcof exclamó Keinec cuyos ojos brillaron de alegría.
—El mismo.
—¡Bendito sea el cielo! ¿Desde cuándo está aquí?
—Hace dos horas.
—¿Y su buque?
—Está cerca de Prenestein.
—Llévame á donde está Marcof, Fior de Encina.
—Pronto le verás. Te he dicho que había conferencia. Espera un momento.
—Bien—respondió Keinec.—Voy en tanto á ver a Jahoeca. Llámame luego que pueda entrar. Te llamaré.
Keinec dió las gracias á su compañero y se dirigió hacia una pequeña cabaña en cuya puerta estaba trabajando una joven.
—Buenos días, María—dijo Keinec.
—Buenos días, Keinec—respondió la bretona.
—¿Está en la cama Jahoeca?
—Sí, aún no puede levantarse.
—¿Le cuidas bien?
—Hago lo que puedo, Keinec, y tu amigo está costando.
—Gracias, María.
Keinec entró en la cabaña, cuyos únicos muebles eran una mesita de pino y algunos colchones esparcidos por el suelo.
Una pálida luz ilumina á aquel modo al bergue.

(c) Ministerio de Cultura 2007

